



○ めざす児童像
明るい子ども
正しい子ども
強い子ども

○ 学校の教育目標

豊かな心で正しく判断し行動できるたくましい体をもった子どもを育てる
～しっかりととした夢をもち、夢の実現を目指して頑張る子どもの育成～
串間市立秋山小学校 学校だより NO. 4 令和3年7月21日発行

秋山っ子

いよいよ夏休み、楽しい思い出を

第1学期が終了しました。1学期は、大雨などの自然災害や、各地で小学生が巻き込まれる悲しい事件や事故があり、子どもの安全について考えさせられることの多かった学期でした。そのような中、秋山小学校の児童が大きな事故にあうことも、事件に巻き込まれることもなく、終えられるのは学校と家庭、地域がいっしょになって子どもたちを見守り、指導している成果だと思います。あらためて深く感謝を申し上げます。「ありがとうございます。」

明日から子どもたちが楽しみに待っていた夏休みが始まります。コロナ禍の中ですが、夏休みには、長い休みでしかできないようなことにも取り組んではほしいと思っています。どんなことができるのかご家庭でも話し合っていただけたとありがたいです。そして、何と言っても「安全」と「健康」には特に気を付けて、元気に生活してほしいと思います。学校では、夏休み中に注意することをたくさん指導しています。ご家庭でも「夏休みのしおり」を子どもたちと一緒に確認していただき、ご指導をどうぞよろしくお願いします。

交流学習①～市木小との交流

6月23日（水）に今年度1回目の交流学習（市木小との交流学習）を実施しました。市木小とは、例年、年1回交流学習を行っています。しかし、昨年度は、新型コロナウイルスの影響で中止したため、2年ぶりの交流学習でした。

市からバスを出してもらい、市木小へ行きました。市木小では、2時間一緒に学習をしました。市木小は、1・2学年が単式学級、3・4、5・6学年が複式学級です。

1年生の佑來さんは、2校時は、市木小の1・2年生と学級活動、3校時は、市木小の1年生と算数の学習をしました。はじめは緊張していたようでしたが、3校時には緊張もほぐれ、楽しそうに算数の問題づくりに取り組んでいました。

3年生の3人は、2校時は、市木小3・4年生と体育、3校時は、市木小の3年生と社会の学習をしました。2校時の体育では、体つくりの運動に笑顔で取り組む様子が見られました。

5年生の2人は、2校時は、市木小の5年生と国語、3校時は、市木小の5・6年生と体育の学習をしました。体育の授業の最後、感想を発表する場面では、いつもどおりしっかりと感想を発表することができました。また、市木小の男児が「秋山小の2人が加わって、いつもよりもドッジボールが楽しかったです。」と感想を言ってくれたことがとてもうれしかったです。



宮崎県いのちの教育週間

7月1日（木）～7日（水）は、宮崎県いのちの教育週間でした。本校では、次の3つの取組を行いました。

- ① 命や生きることについての名言の掲示
- ② 串間市社会福祉協議会と連携した認知症についての学習の実施
- ③ 道徳や特別活動の時間における「いのちについての授業」の実施

①については、毎日1つずつ名言を掲示しました。

②については、3・5年を対象として行いました。スライド、寸劇、アニメ映像をとおして認知症について、そして認知症の人への接し方について具体的に教えていただきました。授業後に児童が書いた感想は次のとおりです。

- 困っているお年寄りがいたら優しく声をかけて助けてあげたい。
- 認知症になる原因やなった人の接し方が分かったので実行したい。
- 3つの「ない」（驚かせない、急がせない、心を傷つけない）に気をつけて接するようにしたい。
- 認知症で悩んでいる人はたくさんいるので助けたい。
- 認知症の人を焦らせたり、不安な気持ちにさせたりしないようにしたい。

優しい秋山小の子どもたちがさらに思いやりのある優しい子どもになりました。そして、この学習を終え、秋山小の5人は認知症キッズセンター（認知症の人や家族の方の応援者）になりました。



「命を大切にする」ことについては、1年間がんばってほしいことの一つとしても取り上げて指導しています。今後もあらゆる機会をとらえて粘り強く指導していきます。

7月学校参観日

7月2日（金）は1学期最後の参観日でした。3校時の参観授業は、体育で校内水泳大会を実施しました。それぞれのめあて（目標）を発表し、チャレンジしました。どの児童も練習の成果を十分に発揮することができました。



非行防止教室

7月12日（月）に5年生を対象とした非行防止教室を行いました。指導者として日南地区少年サポートセンターの方に来ていただき、インターネットの正しい使い方について学習しました。主な内容は、「インターネットとは」と「ゲームやSNSのトラブルの事例や対策」でした。スライドを使って分かりやすく教えていただきました。この学習を通して「パスワードは他の人が覚えにくいパスワードにするとよいこと」や「ラインなどをするときには相手に誤解を招くような表現をしないこと」などを学びました。今回は、5年生のみでしたがせっかくの機会ですので来年度は参観日に設定し、今の3年生はもちろん、保護者の皆さんにも聞いてもらえたならと思ったところでした。

